

EL AUTONOMISTA

DIARIO REPUBLICANO DE AVISOS Y NOTICIAS

FRANQUEO CONCERTADO

AÑO XXIV

SE PUBLICA POR LA TARDE

NÚM. 5.794

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN
GERONA Un mes: UNA peseta
Resto de España Trimestre: TRES pesetas
Extranjero Id. SEIS id.
Anuncios y comunicados a precios convencionales

Gerona, Sábado 9 de Marzo de 1918

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN
RONDA DE FERNANDO PUIG, n.º 10
Toda la correspondencia se dirigirá al Director
No se devuelven los originales

De los trabajos publicados serán responsables sus autores



D. Francisco Valentí Borrell

Ha fallecido en Amer, a la edad de 69 años,
a las doce de la mañana del día 8 de Marzo de 1918.

E. F. D.

Sus desconsolados sobrinos (hijos adoptivos) Emilio Riera Gironés y Ana Auguet Farró (presentes); Juan y Rosita, Jaime y Rosa, Plácido y Palmira, Lorenzo y Carlota, Primo, José María y Julia (ausentes); primos y demás parientes, al participar a sus amigos y conocidos tan dolorosa pérdida, les ruegan se sirvan asistir al entierro civil, que tendrá lugar el próximo domingo, día 10 del actual, a las once de la mañana en la villa de Amer, por lo que les quedarán reconocidos.

lio Gimeno. La actitud del ministro de Marina, ha causado muy buena impresión entre los elementos liberales, según hemos podido observar en nuestra rápida visita a los Centros y reuniones donde se comenta la política en el sentido democrático.

La crisis puede tener importancia por las ideas que representadas por el señor Gimeno en el Gobierno, no admiten el espíritu antidemocrático de la «fórmula» y reconocen de manera expresa la soberanía de las Cortes.

JUAN FRANCO

Madrid. 7 - 3 - 918.

(Prohibida la reproducción sin citar la procedencia)

N. de la R. — Escrito el anterior artículo en Madrid, el día 7, nuestro redactor señor Franco da en él la impresión de lo que había ocurrido, habiéndonos telefonado lo sucedido ayer, que publicamos, o sea la nota estupenda de Cierva contra el señor Sánchez de Toca y la crisis total del Ministerio a consecuencia de la misma.

La tensión nerviosa en que, por la situación creada, veníamos pasando, puede decirse que ha llegado a su grado máximo al conocerse los últimos incidentes. En todos los labios hay la misma pregunta: ¿qué va a pasar?; sin que nadie pueda contestarla con seguridades de acierto.

* * *

Los amigos del señor Cierva dicen que la crisis no la ha producido la «nota» contra Sánchez de Toca, sino que se trata de impedir que se implanten las reformas militares que todavía no están firmadas.

* * *

El señor García Prieto ha conferenciado con el señor Alba exponiéndole la situación creada por la nota de Cierva, guardando absoluta reserva de lo tratado.

* * *

El señor Villanueva se ha expresado en términos de gran consideración al señor García Prieto, contra el proceder de Cierva.

* * *

El conde de Romanones ha manifestado que está dispuesto a apoyar un Gobierno monárquico, sin que de él forme parte el señor Cierva, y que colaboraría en un gabinete liberal.

* * *

El señor Dato, al ser consultado por el rey, ha dicho que creía que debe continuar un gobierno presidido por el marqués de Alhucemas.

* * *

Asegúrase que desde Madrid ha sido llamada la Junta Central de Infantería de Barcelona, habiendo llegado esta mañana a Madrid para SEGUIR EL DES-ENVOLVIMIENTO DE LA CRISIS.

* * *

El señor Sánchez de Toca contestó anoche a la nota de Cierva en esta forma: «El amanecer de hoy ha sido verdaderamente para mí de estupenda sorpresa. Lo primero que cayó ante mi vista, al recoger el paquete de la prensa del día, fué un frontispicio de grandes

titulares, diciendo: «El ministro de la Guerra amenazando a un expresidente del Senado en nombre del Ejército». Acudí al instante a conocer del texto auténtico, cuya lectura me dejó la impresión de caso y procedimiento sin par.

Si no resplandece en el documento la substancia militar, en cambio queda como pieza memorable de asimilación del espíritu faccioso, obsesionado de un ministro de la Guerra. Todo en él revela un estado de ánimo de un dictador al dictado. En ningún sentido es admisible como papel a utilizar para servicio alguno, y más singularmente en el momento político actual.

Experimenté, sin embargo, como primera sensación inmediata, la impresión de que, por mi parte, no correspondía otra respuesta que la del Parlamento. Ello justifica además el acierto de la decisión que tenía tomada en punto a no añadir ya palabra más a lo que consigné en mi artículo de «El Liberal».

Así ayer me negué sistemáticamente a toda intervención. Entendía haber dicho lo bastante sobre este asunto durante el interregno parlamentario, y a todo evento me sería suficiente remitirme a lo escrito, y no parecía que en este novísimo documento resaltaba, testimoniándolo cual ninguno, la previsión por mí consignada en el escrito del último mes de enero, advirtiendo que debe procurarse ante todo que no se llegue a una de esas exaltaciones del furor de las discusiones que rebasen el punto máximo de su gravedad y peligro para el Estado, cuando quienes mandan han perdido la serenidad, a la par que quienes deben obedecer perdieron los respetos.

Da además la feliz coincidencia de que esto se consigna en el último artículo de la serie que publica la revista «El Financiero», bajo el epígrafe: «Lo que el nuevo Parlamento debe descartar». Ese artículo, escrito en 26 de enero, resulta además providencialmente la más adecuada respuesta a la nota oficiosa que anoche el ministro de la Guerra, a espaldas del presidente del Consejo, repartió profusamente a la prensa.

Pasando luego a recorrer el estado del espíritu público sobre el suceso que refleja la prensa de la mañana, veo que toda ella, en singular mayoría, coincide en esta misma apreciación. Me atengo a lo que la prensa contesta. Respecto a todo lo demás, baste decir que temo sólo a Dios, y que en el servicio del interés patrio no temo a otra cosa en el mundo.—J. Sánchez de Toca.»

M. Brousse, expulsado de España

El diputado por los Pirineos Orientales, M. Emmanuel Brousse, uno de los amigos más leales que cuenta España en la vecina nación y uno de los hombres que ha trabajado con mayor entusiasmo para estrechar los lazos de amistad entre Francia y España, vióse ayer detenido en la frontera por la policía española que le privó internarse en territorio español. Creemos que tal medida debe obedecer a algún error. No nos explicamos cómo a un diputado de la vecina nación, que iba a Barcelona con

LA CRISIS DEL REGIMEN

EL PASO ATRAS

La famosa «fórmula» ha producido enorme desencanto. Las reformas militares se harán por decreto, y no sólo se sustrae el conocimiento de ellas, antes de convertirlas en ley, a la Soberanía nacional representada por el Parlamento, sino que, caso de que fuese menester, se prescindirá de la resolución del Consejo de Estado para evitar que los trámites legales creen entorpecimientos que retarden su aplicación.

«Consumatum est» podíamos exclamar como único comentario doloroso, desconsolador al «golpe» dado a la democracia.

Cuando en el 1.º de Junio las Juntas de defensa parecían ejercer altísima misión renovadora pidiendo con insistencia la disolución de unas Cortes viejas y de unos procedimientos de Gobierno que habían fracasado, nos consolaba la esperanza de que unas Cortes llenas de vigor robustecieran el tronco nacional con savia generosa.

La jornada del miércoles nos ha entristecido, como ha entristecido a todos los viejos liberales que en aquella fecha del 1.º de Junio vislumbraron en la actua-

ción enérgica de las Juntas un movimiento hacia adelante, un paso siquiera en ese avance progresivo hacia la libertad del Parlamento encadenado por traiciones que se compadecían muy poco con esas mismas ansias de renovación sentidas por el país entero. Pero la «fórmula» que ayer hallaron los ministros para resolver el conflicto entre los dos criterios sustentados por los señores La Cierva y Gimeno, ha demostrado que aquellas esperanzas de los viejos demócratas no eran sino ilusiones que en ellos fingía un amor que profesaban a la representación parlamentaria.

La emoción intensísima con que era esperada la resolución del Consejo de ministros, parecía reproducir los momentos más interesantes de nuestra política contemporánea. La «fórmula» fué realmente una desilusión.

* * *

Cuando nos disponemos a continuar comentando el acontecimiento político de ayer, el teléfono nos dá cuenta de que antes de reunirse el Consejo de ministros bajo la presidencia del Rey, ha presentado la dimisión don Ama-

objeto de asistir al banquete que la colonia francesa dará en honor del Embajador de Francia M. Thierry, se le detenga como si se tratara de un elemento peligroso.

Forzosamente tiene que existir un error que creemos que las autoridades superiores se apresurarán a enmendar.

Posteriormente nos hemos enterado que el querido amigo nuestro señor Brousse, no llevaba el pasaporte visado por el Cónsul español, habiendo manifestado —según se nos asegura— que no lo había querido revisar, por cuya razón, parece que el señor Pineda, muy a pesar suyo, se ha visto obligado a proceder en la forma expresada.

De todas maneras, tratándose de una personalidad de la importancia del Diputado francés, bien conocida, ciertos requisitos son innecesarios, como lo fueron con el señor Maciá, Diputado español, cuando, a raíz de la persecución de Sánchez Guerra, emigró a Francia.

Francisco Valentí

Ha fallecido en Amer, como decíamos en nuestra anterior edición, el consecuente republicano don Francisco Valentí Borrell.

Pertenecía el señor Valentí a una generación, casi extinguida, de nobles luchadores. En la Revolución de Septiembre, a la que debemos las pocas libertades de que disfrutamos, defendió, con las armas en la mano, la causa de la República, confiriéndosele el grado de capitán de voluntarios.

En Amer desempeñó el señor Valentí los cargos de Alcalde y Juez municipal y de cabo de Somanes del distrito, mereciendo siempre por su actuación honrada y por su firmeza y rectitud de carácter el aplauso del vecindario.

En la propia villa fundó la hermandad de socorros mútuos, de la que fué primer presidente.

En 1903 fué elegido para ocupar la presidencia de la Junta municipal republicana de Amer, de la que eran presidentes honorarios don Nicolás Salmerón, don Alejandro Lerroux y don Buenaventura Carreras.

Para toda labor de organización republicana en esta provincia era preciso contar con el consejo y la cooperación del señor Valentí, que a su probado amor a los ideales republicanos unía la experiencia y la lealtad más acrisolada.

A pesar de las decepciones sufridas en estos últimos años, no abandonó nunca el señor Valentí sus arraigadas convicciones republicanas y librepensadoras, permaneciendo fiel a ellas hasta el solemne momento de la muerte.

Con el señor Valentí desaparece un hombre bueno, un ciudadano intachable, un republicano integro.

Reiteramos a nuestro estimado amigo y correligionario don Emilio Riera, a su esposa doña Ana Auguet y demás familia la expre-

sión de nuestro sentimiento por la muerte del señor Valentí, (q. e. p. d.)

La obra de los aviadores británicos

(De nuestro redactor especial)

No he de incurrir en la insensatez de afirmar rotundamente que Alemania haya renunciado a su ofensiva sobre el frente occidental; por el contrario, estoy convencido de que, tarde o temprano, mañana quizá o acaso pasado mañana, —esto nadie puede decirlo—comenzará el ataque. Pero lo que sí puedo asegurar es que esto será inútil, porque es perfectamente conocido.

Los aviadores ingleses han hecho el milagro. Sus raids, tan audaces como continuos sobre las líneas alemanas, han permitido observar todos los movimientos del enemigo y obtener fotografías de las posiciones de éste. De nada ha servido que los aviadores germanos, viendo descubierto el plan del Estado Mayor imperial, hayan perseguido a los pilotos ingleses. Estos, con una serenidad admirable, han seguido remontándose, día tras día, hasta lograr el plano, sino total al menos muy amplio, de la disposición de las fuerzas teutonas. Y así, los jefes militares del ejército del Reino Unido poseen a estas fechas, fotografías de las nuevas construcciones de aerodromos y de hospitales de campaña, del emplazamiento de las nuevas baterías y de la distribución de las tropas alemanas y movimientos de éstas.

Por otra parte, merced a los aviadores ingleses, que son quienes han dirigido los trabajos, la artillería británica ha podido destruir a golpe seguro, disparando siempre desde lejos, los acantonamientos, los depósitos de municiones, los almacenes de viveres, las estaciones, etc, etc.

Tal es en la hora en que escribo estas líneas la obra de la aviación británica en el segundo mes de la campaña de 1918. ¿Cifras, documentos? He aquí los que se refieren a una sola semana de aviación, la comprendida entre el 12 y 18 de febrero; fueron derribados 58 aparatos alemanes y destruidos 39. El número total de aeroplanos ingleses que faltaron durante ese mismo periodo de tiempo se eleva sólo a 11. Cayeron sobre los alemanes 26 toneladas de bombas y se les hicieron 43.000 disparos de ametralladoras. Las fotografías obtenidas desde los aires se elevan a 6.657.

Sería curioso conocer el balance de la aviación alemana durante la misma semana, que es precisamente aquella en que fué bombardeada Treves en pleno día por los ingleses, sin que uno sólo de éstos faltase a su base.

¿A qué se debe esta superioridad de los aviadores ingleses sobre los aviadores alemanes? Al número no debe de ser, porque Alemania viene alardeando desde el principio de la guerra, de tener más aparatos y más pilotos que ninguna de las naciones aliadas. A la calidad de los aparatos tampoco, porque el imperio asegura formalmente que el secreto de la aviación lo posee ella. ¿A qué entonces? Ateniéndonos a lo que nos dicen los alemanes, hemos de atribuir la superioridad, a la pericia, a la audacia maravillosa, a la sorprendente serenidad de los aviadores ingleses.

Entre estos valerosísimos combatientes, es necesario citar a un capitán que se ha distinguido notablemente en los

últimos «raids», haciendo prodigios de verdadera sangre fría. En un solo día del mes de diciembre derribó cuatro aeroplanos alemanes. El 16 de febrero hizo descender a cinco, y el 18 a seis. El número actual de los aparatos derribados por ese valiente y joven capitán asciende a cincuenta.

Este expertísimo piloto tiene dos émulos: uno es Flight, que en nueve meses ha derribado cien aeroplanos alemanes, y otro un oficial de su misma graduación, que el 16 de febrero hizo descender a tres aparatos enemigos.

Santiago DUMOLLET

VINOS, ACEITES Y JABONES

LUIS SERRA



VINOS DE JEREZ, USUALES DE MESA
ESPECIALIDAD EN VINOS
RANCIO Y MOSCATEL
PARA ENFERMOS Y CONVALESCIENTES
Se reparte a domicilio

Platería, 4.-Gerona

AYUNTAMIENTO

En la sesión celebrada por el Ayuntamiento de esta ciudad en el día de ayer, se dictaron, entre otros, los siguientes acuerdos:

Conceder a la «Schola Orfeónica Gironina» una subvención igual a la cantidad que tendría que ingresar como tanto por ciento por las dos funciones que se propone celebrar los días 15 y 22 del corriente en el local del cine Gran-Vía.

Aprobar la instalación de un sumidero en la cloaca inmediata a la calle de Jaime I.

Aprobar la reparación del afirmado de la calle del Pavo.

Adquirir por concurso una manguera para el servicio de riegos.

Admitir en el servicio municipal de Bomberos a don Ignacio Comas Almeda.

Señalar con el nombre 1 y dar el nombre de Caserío del Calvario a la casa de don Juan Pibernat, por carecer de urbanización aquella barriada.

Admitir la renuncia presentada por don José Hereu, de vocal asociado, siendo nombrado por sorteo don Lorenzo Corominas Serra.

Conceder al médico de la Beneficencia municipal don Juan Casadevall, un quinquenio doble que empezará a contarse desde primero de año y con derecho al percibo de los otros quinquenios

Novedades - Massot

Platería 18. — GERONA

CRONICA

El diputado por los Pirineos Orientales, M. Emmanuel Brousse, ha publicado en el importante periódico *Le Journal* de París, un artículo defendiendo la conveniencia de que sea unificado el ancho de las vías férreas en Francia y España, a fin de evitar los trasbordos que ahora son inevitables en la frontera y que dificultan no poco el tráfico entre ambas naciones.

El articulista estudia a fondo y en todos los detalles la cuestión, manifestando el deseo de que se inicien inmediatamente negociaciones en tal sentido, convencidísimo de que de la reforma por él expuesta habrían de resultar grandes ventajas, no para Francia solamente sino también para España.

Un periódico da cuenta de que se ha descubierto un nuevo carburante para ser utilizado en los motores de automóvil el cual ha dado los mejores resultados en cuantos ensayos se han hecho hasta ahora. Parece que se obtiene dicho nuevo producto por la destilación de los aceites gordos procedentes de la hulla, sin que entre en su composición derivado ninguno de la bencina, ni del gas, ni del alcohol, resultando mucho más barato que todos los productos hasta ahora empleados y de un olor además bastante menos desagradable.

La Embajada rusa ha facilitado la siguiente nota:

«El embajador de Rusia en Madrid tiene el honor de apresurarse a comunicar a la prensa que se niega a reconocer el acta de Brest-Litowski. Muchos periódicos comentan como tratado de paz con Alemania un tratado que ha sido firmado por particulares cuyos plenos poderes son indefinidos para unos, mientras que para otros son muy disputados. Telegramas del mismo día de Rusia afirman que la mayor parte de Rusia protesta contra semejante paz y jamás se adherirán. Un pueblo de más de ciento cincuenta millones de habitantes puede descaminarse gracias a la crisis social; pero no puede ser dominado por extraños ni por sus cómplices en el interior. Los hechos y el derecho internacional demostrarán incontestablemente la nulidad del acto considerado como de paz alemana con Rusia. La Embajada se cree en la obligación de certificar a la opinión pública española lo anteriormente expuesto».

La primera lista de la subscripción abierta para erigir un monu-

mento al gran novelista señor Pérez Galdós, arroja la suma de pesetas 2.664'80.

Asegúrase que el batallón de Estella, de guarnición en Olot, que se encuentra accidentalmente en Barcelona, no regresará de aquella capital, y que será destinado a Olot un destacamento de una o dos compañías de algún regimiento de línea.

Se encuentra en Olot un delegado gubernativo con la misión de investigar y en su caso denunciar las infracciones o abusos cometidos en la declaración de las subsistencias dispuesta recientemente por el ex ministro de Hacienda. Sábese que ha hecho algunas visitas y que ha decomisado regulares partidas de harina.

En el mercado de hoy han entrado solamente 42 bueyes y 71 becerros, recaudándose por el arbitrio municipal 26'70 pesetas.

El «Boletín Oficial» de la provincia publica una relación de los industriales que han sido declarados fallidos en virtud de expedientes aprobados por la Tesorería de Hacienda, a los efectos prevenidos en los artículos 158 y 159 del vigente reglamento de la contribución industrial, para que sean baja oportunamente en las matrículas respectivas.

Una comisión de carniceros de esta capital ha visitado al señor Gobernador civil, manifestándole que, por haber acaparado a precios elevados, el ganado del mercado, los comerciantes de Barcelona, se han visto en la imposibilidad de efectuar compras y que, en consecuencia de ello, la ciudad quedaría, desde mañana, sin carne para el consumo público.

En vista de la gravedad del caso, el señor Giménez Soler, con muy buen acierto, ha prohibido a los jefes de las estaciones la facturación de ganado consignado fuera de la provincia; orden que no levantará interín no esté asegurado el abastecimiento de la ciudad.

Para exponer este caso y resolución, el Gobernador civil tenía citado para esta tarde al Ayuntamiento.

El señor Giménez Soler habrá evitado con su acertada y enérgica actitud un nuevo conflicto en la cuestión de las subsistencias, y por ello merece el aplauso del vecindario, el cual entendemos que debe ponerse al lado de la autoridad, en casos como el de que se trata, para robustecer sus resoluciones.

Las elecciones de Senadores se presentan en esta provincia desprovistas de todo interés y sin oposición.

Los regionalistas de Barcelona han impuesto a los de aquí a los señores Ferrer y Vidal y Soler y March, acompañados del cacique del Ampurdán señor Cusi, a quien apoyan en pago de haber protegido al señor Masó en Vilademuls.

Entre los mismos regionalistas —algunos de criterio— ha producido mal efecto el que se haya eliminado al señor Quintana y Serra para servir a los lligueros de Barcelona.

TEATRO PRINCIPAL.—Para mañana tarde está anunciado el grandioso drama en 7 actos y 8 cuadros, muchos años no representado, «El Conde de Montecristo».

Por la noche, a beneficio del primer actor don Enrique Casals, el cual lo dedica al Excmo. Ayuntamiento de esta ciudad, se pondrá en escena la comedia dramática en 4 actos de Jean Ariart, adaptada por Augusto Abril, «Papá Leonard». Esta obra será presentada con lujo y riqueza, decorado exprofeso de los talleres del señor Madalena de Barcelona. El primer actor y director señor Casals hace del intérprete una verdadera creación.

Para final de fiesta se pondrá en escena la preciosa zarzuela «R. R.»

Como veníamos anunciando, próximamente se representará «La Passió y Mort de Nostre Senyor Jesucrist.» La Empresa se complace en anunciar al público que dicha obra será presentada con todo el lujo y aparato que su interesante argumento requiere.

LA PREVISORA SEGUROS CONTRA ENFERMEDADES

Se ha encargado de la representación exclusiva de esta Empresa, en Gerona y pueblos vecinos, don Francisco Bermudes Nieves, domiciliado en la Plaza del Carmen, número 7, piso 1.º, a donde deberán dirigirse los asegurados en lo sucesivo para cualquier información que les precise.

Báscula pública

de RICARDO GARRIGA TOLOSA, situada en la calle Ronda de Fernando Puig, n.º 1, esquina a la de Santa Eugenia.

Al pasar por la curva que hay cerca de la estación de Montrás, en la línea de Flassá a Palamós,

el tren número 7, descarriló la máquina a causa del reblandecimiento del terreno por efecto de las últimas lluvias, no habiendo que lamentar afortunadamente ninguna desgracia.

En Torreeila de Montgrí ha fallecido el consecuente republicano radical amigo que fué nuestro, don Juan José Plá.
¡Descanse en paz!

Lorenzo Vila y Serra

COMISIONISTA

REPRESENTANTE DE LA COMPAÑIA DE SEGUROS MARÍTIMOS, DE LISBOA, O' FOTURO

Montaña, n.º 28. - GERONA

DESDE PALAMOS

Por haberse puesto enfermo tuvo que suspender la anunciada visita nuestro particular amigo el digno diputado don Salvador Albert. Deseamos su pronto restablecimiento.

El próximo domingo celebrará reunión general ordinaria el «Centre Republicà Federal» tratándose del balance del pasado semestre y de la renovación de parte de la Junta.

Han estado en nuestro puerto, cargando una expedición de desperdicios de corcho, el vapor bilbaino «Mar Mediterráneo» y descargando una partida de mineral otro buque.

El Corresponsal.

9-3-18

Pianos de manubrio SE ALQUILAN

ANTONIO MAS

CALDAS DE MALAVELLA

Se cambia la música en los cilindros adaptándola a las últimas novedades

COMPRA Y VENTA DE PIANOS DE LANCE

INTERESA A LOS AGRICULTORES

FOMENTO AGRICOLA ESPAÑOL

SOCIEDAD COOPERATIVA DE CRÉDITO PARA FOMENTAR LA AGRICULTURA Y PROTEGER AL AGRICULTOR

Domicilio social: Cruz, 17. — MADRID

OPERACIONES QUE REALIZA A SUS ASOCIADOS:

CRÉDITO AGRICOLA: Prestamos a largo plazo con garantía hipotecaria, personal, Sindicatos agrícolas y sobre su participación social.—Anticipos sobre cosechas.—Venta a plazos de parcelas en sus diferentes explotaciones, maquinaria, material agrícola, ganado y abonos.—Construcción de viviendas, instalación de almazaras y toda clase de préstamos y anticipos.—Salva de la adjudicación judicial por incumplimiento de obligación hipotecaria.—Compra tierras por cuenta de sus asociados pagaderas con sus propias rentas o frutos.—Bolsa de contratación.—Venta en comisión en España y Extranjero.

Fomento Agrícola Compra por cuenta propia tierras incultas y de secano, transformándolas en regadío para la venta a plazos a sus asociados, facilitando el reparto de la propiedad y de la colonización.

El asociado no pierde las cuotas satisfechas por falta de pago ni el derecho a los beneficios establecidos y puede solicitar la liquidación de su participación social cuando lo desee.

Participación social ordinaria de 500 pesetas nominales pagaderas desde una peseta mensual.

Participación social preferente de 500 pesetas pagaderas en una sola vez o en plazos de 50 pesetas con interés de cuatro y medio por ciento anual a cuenta de los beneficios (que se satisfacen por trimestres vencidos).

FOMENTO AGRICOLA ESPAÑOL es la riqueza del agricultor y de sus asociados.

Para folletos informativos, consultas, suscripción social y demás detalles, dirigirse al Director Gerente: Cruz, 17. — MADRID o Delegados de provincias.

Publicaciones recibidas

La Revista Quincenal, de Barcelona, contiene, el número 28. interesantes trabajos de actualidad, firmados por escritores de primer orden. Júzguese de su importancia por el siguiente sumario:

Angel Salcedo Ruiz, «Benedicto XV y la Sociedad de las naciones». — Alvaro Alcalá Galiano, «Oscar Wilde. Una semblanza». — Mariano Marfil, «El partido conservador y los problemas de actualidad en la política española». — Mauricio Legendre, «El sentimiento religioso en la España de nuestros días según Miguel de Unamuno». — Salvador Minguijón, «Revista de Revistas». — Varios, «Memento». — Mariano Rubió y Bellvé, «Crónica de la gran guerra».

Scharzando, número correspondiente a este mes. Contiene artículos de Salvador Raurich, Carlos Rahola, Amadeo Roig y Tomás Sobrequés.

Poesies, por Juan Draper, (cuaderno 254 de la Biblioteca d'autors catalans.)

Cine Gran-Via

SABADO, día 9

Reaparición de la colosal atracción

TRIO INES-ENRIC

Aplaudidísimo y ovacinado repertorio.

—Continuación de la película de éxitos—9.º y 10.º episodios del

SECRETO DEL SUBMARINO

PRECIOS. Preferencia, 40 céntimos. General, 25 céntimos.

Imp. EL AUTONOMISTA

